



## Déclaration - U15 Canada accueille avec enthousiasme le Rapport du Comité consultatif sur le système fédéral de soutien à la recherche

---

U15 Canada accueille avec enthousiasme le Rapport du Comité consultatif sur le système fédéral de soutien à la recherche publié aujourd'hui. Nous tenons à remercier les membres du Comité pour leur travail acharné et leur engagement indéfectible envers cet important exercice servant à veiller à ce que notre système de recherche demeure concurrentiel sur le plan mondial. Les auteurs du rapport soulignent que l'aide fédérale du Canada envers la recherche est à la traîne : les autres pays comparables font preuve d'ambition en investissant dans leurs capacités de recherche, notamment dans des domaines clés. Ils appellent à une augmentation du financement de 10 % par année durant cinq ans, conformément aux recommandations de U15 Canada. Ces investissements seront essentiels pour veiller à ce que le Canada demeure mondialement concurrentiel dans le domaine de la recherche.

Ce rapport contient aussi d'importantes recommandations pour améliorer la stratégie, l'intentionnalité et l'efficacité de notre système pour permettre au Canada de bénéficier d'un rendement maximal sur ses investissements dans les domaines de la science et de la recherche. Ses auteurs recommandent, notamment, de réduire le fardeau administratif des chercheurs, d'améliorer l'efficacité, l'efficacité et la coordination des organismes subventionnaires et d'éviter la duplication administrative dans tout le système. De plus, les auteurs du rapport soulignent l'importance de l'excellence inclusive et utilisent de façon convaincante le mot « savoir » dans la nouvelle structure de gouvernance proposée pour souligner la valeur qu'il y a à souligner officiellement cet engagement. U15 Canada accueille avec enthousiasme l'appel des auteurs du rapport à créer une carte routière nationale pour les grandes installations scientifiques, et salue tout particulièrement la priorité qu'accorde le comité à l'urgence de la mise en œuvre d'une approche systématique visant à accroître le financement parallèlement à des changements structurels en 2023 et 2024.

U15 Canada se réjouit de collaborer avec le gouvernement pour donner suite aux principes énoncés dans ce rapport afin d'édifier un système d'aide à la recherche scientifique plus solide, plus efficace et mondialement concurrentiel.

-30-

Pour plus d'information, veuillez communiquer avec :  
Dylan Hanley, vice-président exécutif  
[Dylan.hanley@u15.ca](mailto:Dylan.hanley@u15.ca)